

Besondere Aktivitäten der Japanisch-Grundkurse **im 1. Halbjahr des Schuljahres 2018/19**

Sept. 2018

Vierwöchiges Eignungs- und Orientierungspraktikum

Eine Studentin des Studiengangs Japanisch auf Lehramt der Universität zu Köln folgte über vier Wochen dem Unterricht und hielt gegen Ende eine kurze Unterrichtseinheit zu Kanji in der EF.

Di, 13. Nov. 2018

Eltern-Kind-Abend zur Japanreise 2019

Nach diesem Abend stand fest: eine Gruppe von je drei Jungen und Mädchen, darunter ein Schüler aus der Q 1 vom CJD, werden im Sommer 2019 für zwei Wochen nach und durch Japan reisen!

So, 2. Dezember 2018

Japanese Language Proficiency Test (JLPT) (Q 2)

Auch in diesem Jahr begleitete die Lehrkraft der Japanisch-Grundkurse ihre Schüler (drei Jungen aus der Q 2) nach Düsseldorf, nahm diesmal aber auch selber am Test auf dem Niveau N 2 teil. Die beiden chinesischen SuS kamen mit der untersten Stufe (N 5) wohl sehr gut zurecht; der halb-japanische Schüler stellte sich nach dem erfolgreich bestandenen Test von 2017 auf Stufe N 3 nun (ebenfalls) dem Level N 2.

Abschließend wurde im Restaurant Kushi-tei auf der Immermannstraße authentisch japanisch zu Abend gegessen.



Noch schnell eine passende (?) Stärkung vor dem Japanisch-Test: Reibekuchen!

Di, 18. Dezember 2018

Kalligraphie (Q 2)

In diesem Jahr übernahmen die asiatischen SuS (ein Halbjapaner, ein Chinese) die Einführung in das Schreiben von Zeichen mit Tusche und Pinsel.



In ruhiger Atmosphäre entstanden gegen Ende die folgenden Zeichen:



Wasser, Baum, Richtigkeit und Liebe

Mi, 19. Dezember 2018

„Japanisch“ essen gehen (EF)

Die traditionelle EF-Weihnachtsexkursion führte in diesem Jahr in das neu eröffnete „Okinii“ am Bonner Bahnhof. Für nicht zu knappe fast 30 € konnte bestellt werden, was das Herz begehrt – von Vorspeisen über Sushi, Tempura und allerlei Gebratenem war für jeden etwas dabei. Die Stimmung war sehr gut, und wenn auch auf dem Foto rechtseitig ausschließlich die chinesischen SuS zu sehen sind, so wuchs im Laufe des Abends der Zusammenhalt unter *allen* SuS (nicht zuletzt war ein verbindendes Thema K-Pop!).



Do, 20. Dezember 2018

Christmas Cake (Q 1)

Nachdem der Kurs erfolgreich einen „japanischen Adventskalender“ mit 24 interessanten Fakten zu Weihnachten in Deutschland geknackt (und damit erneut die Nutzung des Zeichenlexikons geübt) hatte, bot eine Schülerin des Kurses ihre selbst gebackene Christmas Cake nach japanischem Vorbild an (d.h., Biskuit, Creme und Erdbeeren durften nicht fehlen). Eine tolle Idee für die letzte Stunde vor Weihnachten, die von den Mitschülerinnen und –schülern gleich goutiert wurde!

Jiujiu-san, arigatou gozaimashita!



Do, 07. Februar 2019

Exkursion in ein japanisches Restaurant und ins Japanische Kulturinstitut Köln

Der Ausflug der Q 1 und Q 2 begann mit einem authentischen Mittagessen im Restaurant Nikko in Köln, wo u.a. auch japanisches Bier und -in kleinen Mengen- o-sake ausprobiert wurden!



Danach trafen die SuS am Japanischen Kulturinstitut (JKI) am Aachener Weiher auf ca. 20 weitere SuS, die bei ihrer Lehrerin H. Trumpa Japanisch lernen.



Nach einer offiziellen Vorstellung durch fünf (!) Vertreter des JKI, darunter ein ehemaliger Schüler von H. Trumpa (Abi 2005), schauten sich alle gemeinsam den Film „Osaka Hamlet“ (natürlich in japanischer Sprache, aber mit Untertiteln) an. Es ging um eine unkonventionelle Familie in Japan, die mit einigen Schwierigkeiten zu kämpfen hat. Der Film enthielt durchaus humorvolle Elemente, wurde aber von einigen SuS als „verstörend“ bezeichnet. ☺ Dennoch tat dies der guten Stimmung keinen Abbruch, als sich alle gemeinsam auf den (weiten) Heimweg nach Königswinter machten.

